

ECOS DE LA PROVINCIA



La Cámara Oficial Sindical Agraria ha redactado un plan de cursillos de capacitación agrícola. Siete tendrán lugar en forma de internado y los restantes con el carácter de intensivos y por el sistema de cátedra ambulante.

El de mecanización agrícola se celebrará en la Granja-Escuela de Daimiel.

En el recinto de la Feria del Campo, que se celebrará próximamente en Madrid, se instalará una Escuela de Enología y una gran bodega para elaboración y experimentos vinícolas.

La Escuela de Enología funcionará de modo permanente y de ella saldrá personal técnico especializado, no solo para mejorar nuestros productos, sino para obtener nuevas aplicaciones de los mostos. De su dirección está encargado el Ingeniero Agrónomo, don José María Xendri.

En la Bodega se elaborarán toda clase de vinos, los tipos más diversos, incluso los licorosos y champanizados; y no faltarán las cuevas de añejamiento y crianza. Constará, además, de las secciones de alcoholería y vinagería.

Importancia especial adquirirá la destilación del ácido acético para la fabricación de plásticos, de tanta aceptación actualmente.

Y, por último, se instalarán fábricas-piloto para el estudio de los más complejos aprovechamientos de la uva, entre los que se encuentran los vineros, con recuperación del carbónico de la fermentación, cultivos de levaduras; recuperación de levaduras para la obtención de piensos, bebidas refrescantes, etc., etc.

El Ministerio de Agricultura ha ultimado el estudio del pantano del puerto de Vallehermoso en el término de Alhambra. El embalse se construirá en la cabecera del río Azuer; su capacidad aproximada será de quince millones de metros cúbicos y está prevista una zona regable de dos mil hectáreas. Completará la obra la canalización del citado río, cuya corriente, regulada, fertilizará riquísimas vegas.

En la primera semana de abril se va a celebrar en Ciudad Real el I Congreso Nacional de Lucha contra el Analfabetismo. Asistirán 25 Inspectores jefes de Enseñanza Primaria, cada uno de los cuales desarrollará una ponencia, y dos maestros por provincia que presentarán una demostración de pruebas de las técnicas rápidas de enseñanza de lectura y escritura.

El hecho de haber sido designada la capital de la provincia para este Congreso se debe a su esfuerzo en la lucha contra el analfabetismo, habiéndose dado el caso, este año, de que, el 98 por 100 de los mozos incorporados a filas han ido sabiendo leer y escribir.

Ha sido aprobado el plan de construcción de una red de silos en la zona de los Montes, que beneficiará a los pueblos de Horcajo, Navalpino, Puebla de Don Rodrigo, Alcoba, Arroba, Fontanarejo Retuerta, Navas de Estena y Saceruela.

La capacidad de almacenamiento de estos silos es de 2.200 vagones.

En el rico Valle de Alcudia pasan el invierno unas doscientas mil ovejas. Las principales provincias de procedencia son Soria, Segovia, Avila, Palencia y León. El valor de esta riqueza es fácilmente calculable, si se multiplica el número de cabezas por lo que hoy se paga por una oveja.

En dicho Valle se va establecer un núcleo de servicios urbanos, para atender las necesidades de diversa índole que, obligan ahora, a la extensa población diseminada en los caseríos, a largos desplazamientos.

PUBLICACIONES

INSTITUTOS LABORALES PARA ESPAÑA

La Dirección General de Enseñanza Laboral ha publicado un libro titulado «Institutos Laborales para España», que ha tenido una excelente acogida por la crítica, habiéndose publicado una extensa nota bibliográfica en el diario «Lanza», de Ciudad Real.

En este volumen, muy bien editado y con una presentación moderna y atractiva, se explican todos los pormenores de organización, funcionamiento, desarrollo, etc., de los Centros de Enseñanza Media y Profesional; así como las leyes y principios fundamentales que regulan esta modalidad docente, de tan evidente importancia y trascendencia. Escrito con un propósito vulgarizador, cumple ampliamente esta directriz a lo largo de sus páginas.

Incluye un mapa en colores de la situación y modalidad de los Institutos Laborales que funcionan en nuestra patria, y todo él está ilustrado con viñetas y dibujos explicativos del texto, que le prestan vivacidad y claridad.

Es en suma, un libro ameno, atrayente y didáctico, que, muy oportunamente, sirve para poner de manifiesto la gran labor de estos Centros en cuanto a la elevación cultural y técnica de las comarcas en donde radican.

CARTAS DE LA DIRECCION GENERAL

Dejamos constancia en nuestras páginas del folleto que, editado por la Dirección General de Enseñanza Laboral, ha llegado a nuestro poder. En él se hace un resumen antológico de las Cartas periódicas que dicho Organismo rector ha enviado a los Centros, desde el 15 de octubre de 1952 hasta 1.º de junio de 1955. Los extractos sólo tienen por objeto facilitar la consulta de las Cartas, haciendo asequible su manejo, al propio tiempo, ya que frecuentemente han de ser tenidas en cuenta, como norma básica para el mejor y más eficaz desarrollo de la labor docente.

« L A B O R »

Hemos recibido el número 31 de este Boletín Informativo de Enseñanza Laboral, que acaba de entrar en una nueva etapa, por su esmerada confección, selecta colaboración y amplia reseña informativa y gráfica de las distintas cuestiones y problemas íntimamente relacionados con esta docencia.

Destacan en este número un interesante editorial referente al significado pedagógico de la reválida en el bachillerato laboral, al que sigue un sugestivo artículo del catedrático de la Universidad de Valencia, Dr. Bosch Ariño. Otros originales, de gran actualidad, tratan de diversos aspectos de formación y orientación profesional, y, en otro artículo se realza en términos de merecido elogio la técnica arquitectónica de nuestro paisano, Miguel Fisac, respecto a construcciones escolares.

Felicitemos a la dirección del Boletín, por el acierto indudable que cada número significa, en noble afán de superación.

LLEVAR UN ESPIRITU NUEVO A LAS CIUDADES Y A LOS CAMPOS, EN EL TALLER COMO EN LA FABRICA, EN LOS MEDIOS LABORALES COMO EN LOS TECNICOS E INTELECTUALES, ES LA TAREA DE LAS JUVENTUDES.